

No tiene maquila plan B con Trump (Reforma 08/12/16)

No tiene maquila plan B con Trump (Reforma 08/12/16) Por NEGOCIOS / Staff Guadalajara México (08 diciembre 2016).- Por lo pronto, las empresas de origen estadounidense de la industria electrónica que operan en Jalisco no cuentan con algún plan B a seguir si Estados Unidos endurece la relación comercial con México. De acuerdo con César Castro, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) de Occidente, no han definido alternativas a seguir si la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) impactara en México a la maquila que exporta al vecino país del norte, pues Donald Trump asume como Presidente hasta el 20 de enero y será hasta después cuando habrá certidumbre de lo que hará el republicano. "Definitivamente no tenemos un plan B actualmente porque todavía no sabemos en qué condiciones se vaya a negociar el Tratado", aseguró en entrevista. Confío en que se conserven al menos los acuerdos esenciales que otorgan ventajas como no pagar impuestos por lo que exportan a Estados Unidos, para que las operaciones en México de empresas como Jabil o Sanmina, entre otras, no se vean afectadas. Indicó que está en planes una gira para febrero próximo en la que se tomará una opinión de los corporativos de empresas tecnológicas para efecto de establecer si habría alguna afectación a sus operaciones en México. La industria tecnológica es el principal sector exportador de Jalisco, con un 53 por ciento del total de los envíos de la entidad al exterior, y el 78 por ciento de las exportaciones tecnológicas de la entidad tienen como destino Estados Unidos, de acuerdo con datos del Instituto de Información Estadística y Geográfica (IIEG) de Jalisco. **DEPENDEN MÁS DE EU** Las exportaciones de la industria electrónica y de tecnología van al alza, y la parte que se dirige a Estados Unidos también. En cuanto a los envíos al extranjero que se hicieron en este sector industrial de enero a agosto de 2016, el 81 por ciento fue hacia la Unión Americana. En ese mismo periodo se exportaron 15 mil 549 millones de dólares, de los cuales, 12 mil 707 millones también se dirigieron a dicha nación. Y es que desde hace cinco años esta tendencia ha ido en crecimiento, con un 75 por ciento en 2012, un 76 por ciento hasta 2015 y el histórico 81 por ciento en el periodo mencionado de 2016, de acuerdo con datos del Instituto de Información Estadística y Geográfica (IIEG) de Jalisco. Pese a que esta industria es la principal exportadora de Jalisco, con un 53 por ciento del total de los envíos de la entidad al exterior, la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) Occidente afirmó que no hay un "plan B" que prepare al sector para una renegociación del TLCAN que no los beneficie. "Definitivamente no tenemos un plan B actualmente porque todavía no sabemos en qué condiciones se vaya a negociar el Tratado de Libre Comercio (TLCAN)", aseguró César Castro, presidente de Canieti Occidente. Al menos, añadió, se espera que se conserven los acuerdos esenciales que les otorgan la ventaja de tener maquiladoras y de no pagar impuestos a Estados Unidos por exportaciones, para que las operaciones en México de empresas como Jabil, Sanmina y Flextronics no se vean afectadas. Para febrero próximo planean una gira al vecino País del norte en la que se tomaría ya una opinión de los corporativos del sector electrónico y tecnológico para efecto de establecer si habría o no alguna afectación a sus operaciones en México. "Fácilmente un 75 u 80 por ciento de las empresas (del sector) que están aquí en México son de origen americano y obviamente si llegase a existir un impuesto a las exportaciones que estamos haciendo entonces, sí nos afectaría definitivamente", señaló Castro. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo